
— Марат Альбертович, расскажите, 
с какими результатами завершаете 
год?
— У нас отличные показатели по 

всем бизнес-направлениям. По ре-
зультатам за 9 месяцев 2018 года банк 
в 2 раза увеличил прибыль в сравне-
нии с показателями прошлого года. 

Уходящий год был отмечен важными 
проектами в Башкортостане и Повол-
жье. Мы начали расширять сферу при-
сутствия в Поволжье — открыли новый 
офис продаж в Ульяновске. Стратеги-
ческие соглашения о сотрудничестве 
были подписаны с Правительствами 
Республик Татарстан и Удмуртия, а так-
же с Нижегородской областью. Идет 
реализация совместных проектов с 
МФЦ в нескольких регионах: в от-
делениях нашего банка открываются 
отдельные «окна», которые обеспе-
чивают максимальное удобство, как 
для частных лиц, так и для предпри-
нимателей. Кроме того, банк подписал 
соглашение с Администрацией Уфы, 
предусматривающее работу сразу по 
нескольким направлениям.

Конечно же, особое внимание мы 
уделяем своему «домашнему» региону. 
В Башкортостане у нас самая плотная 
сеть офисов — 72 точки продаж. И она 
позволяет активно работать с рознич-
ными продуктами, эффективно взаи-
модействовать с бизнесом. Мы ведем 
работу по повышению уровня ком-
фортности обслуживания в физиче-
ских офисах: это ремонты, продуман-
ное зонирование, новое оформление. 
Большой проект в скором времени 
будет реализован и в главном офи-
се в деловом центре Уфы. Про него я 
пока не могу озвучить все детали, но 
думаю, это решение очень понравит-
ся нашим клиентам. УРАЛСИБ сегодня 
также развивает обслуживание состо-
ятельного частного сегмента: 10 пре-
миальных офисов в Уфе, Стерлитамаке, 
Салавате и Октябрьском предлагают 
клиентам пакеты услуг с повышенны-
ми ставками по депозитам, статусными 
картами и другими продуктами с инди-
видуальными условиями. 

 В Поволжье у нас сегодня более по-
лумиллиона активных клиентов банка 
в сегменте физических лиц и более 25 
тысяч юридических лиц. В Башкорто-
стане каждый второй финансово ак-
тивный житель — клиент УРАЛСИБА. 
Это наше главное достижение — боль-
шая, постоянно растущая клиентская 
база, доверие крупных предприятий, 
начинающих предпринимателей, мо-
лодых семей и каждого, кто выбирает 
банк для решения своих финансовых 
задач. 

— Расскажите подробнее о резуль-
татах работы в Башкирии. 
— По предварительным итогам от-

личные результаты показывает роз-
ница. Темпы роста выданных кредитов 
населению по сравнению с прошлым 
годом неплохие — объем выдачи вы-
рос в 1,2 раза. Объем вкладов показал 
по Башкортостану прирост на 10%, а в 
текущих условиях это очень хороший 
показатель. Кроме того, мы в тройке 

лидеров регионального рынка по вы-
даче ипотечных кредитов. 

В карточном бизнесе есть приятные 
цифры: мы входим в ТОП-10 рейтин-
га по объему эмиссии карты «Мир». 
Банк выпустил более 600 тыс. таких 
карт по всей стране. При этом только в 
Башкортостане с момента запуска об-
новленной Социальной карты с полно-
ценным банковским приложением за 
неполный год мы выпустили более 200 
тысяч карт. Социальная карта у нас 
в особом фокусе внимания, ведь мы 
основной эмитент и участник проекта 
Правительства Башкортостана уже бо-
лее 10 лет. УРАЛСИБ выпускает ее бес-
платно. 

— А есть новости о других функци-
ях Социальной карты? 
— Да, буквально на днях начал ра-

ботать в полную силу сервис транс-
портного приложения «Единая транс-
портная карта» для всех категорий 
граждан. 

— Банк работает с Правительством 
региона по программе Жилищных 
строительных сбережений. Расска-
жите об этом направлении.
— Это очень интересный проект, 

который помогает нуждающимся и 
молодым семьям накопить средства и 
оформить ипотеку по льготным усло-
виям. В нашем банке открыто уже бо-
лее 1300 таких вкладов. Это реально 
работающий инструмент: у нас в прак-
тике есть сделки как с оформлением 
кредитов по ставке ниже рынка, так и 
с объединением вкладов для совмест-
ного приобретения жилья (супруги 
могут открыть вклады и накопить сум-
му для приобретения квартиры). На-
сколько мне известно, опыт Башкор-
тостана интересен другим регионам, 
и программа может «перешагнуть» 
границы республики. 

— Как вы оцениваете работу банка 
в корпоративном секторе?
— Оцениваю как успешную. Кредит-

ный портфель филиала с начала года 
вырос на 20%, и в целом наблюдается 
тенденция роста интереса к продуктам, 
которые предлагает банк. Здесь своя 
специфика работы, особые отношения 
с компаниями и подход к формирова-
нию предложения. Несмотря на очень 
высокий уровень конкуренции, мы со-
храняем объемы привлечения средств 
клиентов и продолжаем работу с круп-
ными компаниями региона. 

— А малый бизнес? Что интересно-
го банк предложил компаниям это-
го сегмента? 
— По предварительным итогам за 

9 месяцев 2018 года мы выдали субъ-
ектам малого предпринимательства 
в Башкортостане кредитов более чем 
на 1,1 млрд рублей. На обслуживание 
было привлечено более 4,5 тысяч но-
вых клиентов. Банк предложил сразу 
несколько новых продуктов и услуг, 
например, кредит «Бизнес-Цель» на 
любые цели: от пополнения оборотных 
средств до ремонта помещений. В те-

чение года мы также проводили раз-
личные акции для новых клиентов с 
подарками от банка и партнеров. Был 
запущен новый Интернет-банк для 
бизнеса компаний «УРАЛСИБ бизнес-
online» с дополнительными возмож-
ностями и инструментами для более 
удобного ведения бизнеса. 

— Как вы считаете, какие три глав-
ных тренда уходящего года влияли 
на банковский рынок?
— Очень большое влияние оказывал 

и оказывает рост конкуренции. Он сти-
мулирует государственные и частные 
банки к созданию и продвижению но-
вых продуктов и дополнительных услуг. 
Классические модели роста уже не ра-
ботают, современной аудитории нужен 
более широкий спектр услуг в одном 
«окне» и, желательно, виртуальном. 
Мобильный доступ и технологическое 
лидерство становятся определяющими 
факторами выбора. 

В целом выигрывает тот, у кого гиб-
кость процессов позволяет стать бли-
же и понятнее для аудитории. Поэтому 
УРАЛСИБ и развивает проекты, не свя-
занные напрямую с банковскими про-
дуктами. Повышение уровня финан-
совой грамотности клиентов, которые 
оформляют ипотеку, развивают соб-
ственное дело, задумываются о вло-
жениях — это стратегический вопрос. 
Например, у нас есть «Университет 
бизнеса УРАЛСИБ», который помогает 
предпринимателям. А в перспективе, 
в будущем могут появиться подобные 
проекты и для физических лиц. Ведь 
рост возможен только совместный: 
когда мы не просто предлагаем что-то 
клиенту, но и понимаем его потреб-
ности, вкладываем часть усилий в его 
проекты, и он приходит к нам уже с го-
товой сформированной потребностью 
в кредите, гарантии или любом другом 
продукте. 

— Расскажите немного об Универ-
ситете.

— Это образовательный проект, по-
зволяющий начинающим и опытным 
бизнесменам бесплатно получать зна-
ния для старта и развития бизнеса. На 
сегодняшний день профессиональные 
коучи и успешные бизнесмены про-
вели уже свыше 120 открытых семи-
наров. С момента запуска проекта бо-
лее 98 тысяч человек посетили раздел 
Университета на сайте, а число про-
смотров лекций на YouTube превысило 
отметку в 42 тысячи. Записи лекций 
доступны каждому, и этот постоянный, 
открытый диалог с бизнесом очень по-
могает банку четко видеть реальную 
картину предпринимательства в реги-
онах.

— Как вы считаете, какие события 
2018 года в нашем городе, в эко-
номике, политике стали наиболее 
запоминающимися? Что важно для 
города и республики? 
— Для жителей республики, безус-

ловно, важной новостью стал приход 
нового руководителя региона и новой 
команды управленцев. Они сегодня на-
ходятся в зоне пристального внимания 
СМИ. Им предстоит многое изменить. 
Мы видим их четкий подход и верим в 
успех. А в плане развития города, по-
жалуй, можно сказать, что важными 
становятся интересные массовые ме-
роприятия. Флешмобы, музыкальные 
фестивали, события, которые открыва-
ют большой аудитории новые форматы, 
делают среду более доступной, отно-
шения — открытыми, диалоги — воз-
можными, а эмоции — яркими. Я убеж-
ден, что Уфа достойна звания большого 
культурного города. И в наших силах 
сделать ее именно такой. Пусть все 
изменения 2018 года принесут только 
приятные итоги в новом году. 

Пользуясь случаем, я поздравляю 
всех читателей «Коммерсанта» с при-
ближающимися праздниками! Ис-
кренне желаю всем успехов, удачи 
и семейного счастья в наступающем 
2019 году!

УРАЛСИБ завершает юбилейный год с прибылью
6 декабря Банк УРАЛСИБ отмечает историческую дату — 30 лет успешной работы. 
О том, каким был уходящий год, а также о планах на год предстоящий редакции 
рассказал Управляющий филиалом ПАО «Банк УРАЛСИБ» в Уфе Марат Мамлеев.
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